12/12/21 17:50 XLSemanal



Generadores de talento



Ana José Varela

DIRECTORA FINANCIERA DE LA OCDE

"Si el crecimiento no *incluye* a todos, entrañará riesgos"

Esta lucense de 51 años es la primera mujer que dirige las finanzas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. Nadie mejor que ella para hablar de recuperación.

POR RAQUEL PELÁEZ / FOTOGRAFÍA: ALEC IATAN

> XLSemanal. ¿Cómo ve la España pos-COVID? Ana José Varela.

Atravesamos la peor crisis sanitaria, económica y social desde la Segunda Guerra Mundial; y, en España, la caída del 10,8 por ciento del PIB en 2020 ha sido una de las más altas de la OCDE. Esperamos que se recuperen los niveles precrisis a finales de 2022. La buena noticia es que tenemos un

porcentaje de vacunación muy elevado.

XL. ¿Vacunas igual a crecimiento económico? A.J. V. Lo que es mejor para la salud también lo es para la economía. Ayudarán a la recuperación junto con la reactivación del turismo y los fondos de la Unión Europea. Serán parte de la palanca que hará que la inversión se mueva.

XL. ¿Aprovecharemos la oportunidad que nos darán esos fondos? A.J.V. Confío y deseo que

A.J.V. Confío y deseo que así sea. Si se aprovechan de forma adecuada,

pueden tener un papel transformador para la economía.

XL. ¿Hacia dónde debería ir encaminada? A.J.V. Estamos ante una ocasión única para orientar la economía hacia la digitalización y la transición ecológica. Además, tendría que ser inclusiva y resiliente.

XL. ¿Por dónde empezamos?

A.J.V. Por poner el foco en las tecnologías digitales. Es fundamental mejorar la capacidad digital de los ciudadanos y eso requiere infraestructuras y una formación adecuada. Los gobiernos deberían ayudar a los trabajadores a una transición fluida desde los sectores más obsoletos hacia los que crezcan.

XL. Somos el país con más paro, pero con más puestos por cubrir. ¿Qué es lo que estamos haciendo mal?

A.J.V. Hay que reducir la distancia entre la educación y la empresa y que el aprendizaje de los trabajadores continúe durante toda su vida.

XL. Para que nadie se quede atrás.

A.J.V. Claro. Será muy importante que los frutos de la recuperación se distribuyan de forma equitativa. Si el crecimiento no es inclusivo, habrá ciudadanos que se sentirán perjudicados, perderán la confianza

en las instituciones y eso hará que se diluya el contrato social que vertebra nuestra sociedad. Y eso entrañará riesgos.

XL. ¿Será también la oportunidad de corregir s#albi la desigualdad de género?

A.J.V. Hemos avanzado, pero queda mucho. Un ejemplo: la primera brecha se da a los 15 años, cuando solo un 0,5 por ciento de las niñas quieren seguir los estudios relacionados con las habilidades STEM (ciencias, tecnología, ingeniería y matemáticas), frente al 4,7 de niños.

XL. ¿Cómo lo solucionamos?

A.J.V. Yo lo enfocaría en dos aspectos. Por un lado, sabemos que en España las mujeres dedican una media de dos horas más al día que los hombres al trabajo no remunerado. Por tanto, ayudaría mucho una mejor repartición de las tareas en el hogar.

XL. ¿Y el segundo aspecto?

A.J.V. Dar visibilidad a las mujeres en todos los ámbitos de responsabilidad, incluidas las posiciones de liderazgo, porque el mundo se cambia desde arriba. Representamos un 70 por ciento de las decisiones de consumo de los hogares. La igualdad no solo interesa a las mujeres, sino a toda la sociedad.

34

12/12/21 17:52 XLSemanal

